



**FÉDÉRATION**  
**WALLONIE-BRUXELLES**

---

**LE GOUVERNEMENT**

**SÉANCE DU 23 MARS 2023**

**COMMUNIQUÉ**

## Table des matières

**MÉDIAS : RTL BELGIUM S'ÉTABLIT DÉFINITIVEMENT EN FÉDÉRATION WALLONIE-BRUXELLES ..... 3**

**CONTACTS PRESSE..... 5**

## Médias : RTL Belgium s'établit définitivement en Fédération Wallonie-Bruxelles

**La Ministre des Médias Bénédicte Linard, le Gouvernement de la Fédération Wallonie-Bruxelles et RTL, par la voix de son CEO Guillaume Collard, annoncent aujourd'hui l'ancrage plein et entier de RTL Belgium dans le giron de la Fédération Wallonie-Bruxelles, et ce au bénéfice des citoyennes et des citoyens francophones mais aussi de l'écosystème médiatique belge.**

En s'établissant définitivement en Fédération Wallonie-Bruxelles, RTL entre désormais pleinement dans le cadre juridique francophone en tant qu'acteur local, notamment en ce qui concerne les règles en matière de publicité, de protection des mineurs, et de contribution à la production audiovisuelle, notamment de séries.

L'introduction d'une période transitoire pour l'application des mesures relatives à l'accessibilité des programmes aux personnes en situation de déficience sensorielle permettra à l'éditeur de s'acquitter de cette obligation de manière progressive, comme ce fut le cas pour les autres éditeurs lors de l'adoption du Règlement par le Gouvernement.

Pour Guillaume Collard, CEO de RTL Belgium : *« La stratégie et le positionnement de RTL Belgium visent plus que jamais à consolider son ancrage dans le paysage audiovisuel de la Communauté française et dans le tissu économique local, plus particulièrement pour lutter contre la concurrence accrue des chaînes internationales et les GAFAN. Notre objectif est clair : faire de la proximité un différentiateur stratégique en investissant dans des contenus locaux, en déployant une information locale de qualité et en renforçant les collaborations de production avec des acteurs locaux tout en favorisant l'émergence et la valorisation des talents sur le territoire de la FWB. La question du renforcement de l'ancrage de RTL Belgium au sein de la Fédération Wallonie-Bruxelles se posait particulièrement dans les esprits depuis l'arrivée de nos nouveaux actionnaires belges, le Groupe Rossel et DPG Media, en 2022. L'annonce faite aujourd'hui fait suite à des changements opérationnels au Luxembourg combinés à des modifications de dispositifs légaux en FWB qui permettront d'assurer l'intégration sereine de RTL dans le paysage audiovisuel de la FWB. RTL Belgium a donc transmis au CSA la déclaration qui en fait un éditeur de services de la Communauté française à part entière. Cela va donner un nouvel élan au secteur audiovisuel en FWB et RTL s'en félicite ! »*

Pour la Ministre de Médias et Vice-présidente du Gouvernement de la Fédération Wallonie-Bruxelles Bénédicte Linard : *« Dans un paysage médiatique extrêmement concurrentiel et en constante évolution, il est important de soutenir nos médias et leur pluralisme. RTL est un acteur audiovisuel privé majeur pour le public belge francophone. Son établissement en FWB, ainsi que sa reconnaissance de la compétence de l'organe de contrôle de l'audiovisuel qu'est le Conseil Supérieur de l'Audiovisuel (CSA), est un moment important car RTL va pouvoir poursuivre son développement en étant pleinement en phase avec les règles du secteur audiovisuel et les valeurs défendues par la Fédération Wallonie-Bruxelles, notamment en ce qui concerne l'accessibilité des contenus, la protection des mineurs et l'investissement dans des productions locales. »*

Pour le Ministre-Président du Gouvernement de la Fédération Wallonie-Bruxelles Pierre-Yves Jeholet : « *Je suis convaincu qu'un acteur aussi important que RTL Belgium a pleinement sa place et doit avoir un rôle à jouer dans un paysage médiatique francophone en plein bouleversement et de plus en plus concurrentiel. RTL est un média important en Fédération Wallonie-Bruxelles qui œuvre au maintien du pluralisme et à la diversité de l'information. Je salue cette décision qui montre l'attachement de RTL à la Fédération et rassure quant à sa volonté de développer encore un peu plus son ancrage local.* »

Pour le Vice-président du Gouvernement de la Fédération Wallonie-Bruxelles Frédéric Daerden : « *Le secteur audiovisuel conserve un rôle central, notamment dans l'information et la production culturelle. L'arrivée de RTL dans le giron de notre Fédération va notamment permettre d'offrir une plus grande accessibilité pour les personnes souffrant d'une déficience sensorielle, ce qui est une avancée en matière d'égalité des chances. Le renforcement de la proximité, de l'accessibilité, du pluralisme et des valeurs de notre Fédération Wallonie-Bruxelles représente une opportunité pour développer l'écosystème médiatique positive pour les francophones.* »

---

Contact presse

**Lauriane Douchamps, Porte-parole de Bénédicte LINARD, Vice-Présidente**  
[lauriane.douchamps@gov.cfwb.be](mailto:lauriane.douchamps@gov.cfwb.be) / +32 478 98 59 96

## Contacts presse

**Nicolas Reynders, Porte-parole de Pierre-Yves JEHOLET, Ministre-Président**

[nicolas.reynders@gov.cfwb.be](mailto:nicolas.reynders@gov.cfwb.be)

+32 473 27 14 79

**Xavier Gonzalez, Porte-Parole de Frédéric DAERDEN, Vice-Président**

Ministre du Budget, de la Fonction publique, de l'Égalité des chances et de la tutelle sur Wallonie-  
Bruxelles Enseignement.

[xavier.gonzalez@gov.cfwb.be](mailto:xavier.gonzalez@gov.cfwb.be)

+32 479 86 59 11

**Lauriane Douchamps, Porte-parole de Bénédicte LINARD, Vice-Présidente**

Ministre de l'Enfance, de la Santé, de la Culture, des Médias et des Droits des femmes

[lauriane.douchamps@gov.cfwb.be](mailto:lauriane.douchamps@gov.cfwb.be)

+32 478 98 59 96

**Olivier Schotte, Porte-parole de Valérie GLATIGNY**

Ministre de l'Enseignement supérieur, de l'Enseignement de la Promotion sociale, de la Recherche  
scientifique, des Hôpitaux universitaires, de l'Aide à la jeunesse, des Maisons de justice, de la Jeunesse,  
des Sports et de la Promotion de Bruxelles

[olivier.schotte@gov.cfwb.be](mailto:olivier.schotte@gov.cfwb.be)

+32 488 48 93 83

**Jean-François Mahieu, Porte-parole de Caroline DESIR**

Ministre de l'Éducation

[jean-francois.mahieu@gov.cfwb.be](mailto:jean-francois.mahieu@gov.cfwb.be)

+32 476 54 55 75